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2月16日に支部委員会が開催され、山本委員長から
〔労働政策活動〕
・PSCS労対委員会答申批准
私たちの労働環境を整備するためのもので、具体的には一時
金原資決定方式と各種勤務手当について。今後の事業方針
や働き方を考え、パナソニック社やAIS社と歩調を合わせて統
一化していくことが一体感醸成の観点で相応しいと判断。
・2017年春闘要求
PSCS労組として初めてPSCS個社へ要求。2019年黒字化に向け、ヒトへの投資
が不可欠であるというスタンスで交渉に臨む。併せて、長時間労働抑制、働き方改
革についても労使論議を行う。
・2017年度カレンダー設定
私たちの働き方を決める一つの要素。PSCSとして統一、パナソニック本社とも整合
したカレンダー設定。

〔組織政策活動〕
・年末年始長期休暇の時間外労働協定の実態調査。多くの組合員に休出・残業を
して頂いた。経営協力の実態として春闘交渉や働き方改革の論議にも活かす。

〔経営政策活動〕
・PSCS社内外での組織変更が12月と4月に行われる申入れ。またPSCS社、半導体
BUの労使協議会を開催し、機関紙でも情報共有した。組織変更や事業構造の
変更のメリットを最大化し、デメリットを最小化するために、職場で情報共有し、会
社へ意見要望をフィードバックしている。職場課題について他人任せにせず、自分
たちで解決していこうという積極的な経営参画スタンスで、職場運営委員会も開
催していきたい。

〔ライフデザイン活動／暮らし改革活動〕
・各種セミナーやイベント、地域行事は、支部活動のなかではストロングポイント。今の
活動だけに満足せず、新たなこともチャレンジしたい。各職場でも、巻き込み、つな
がり、助け合いの精神を拡げて頂きたい。
・「ゆきちゃんカンパ」のお礼。電機連合の組合員のお子さんを助けたい、趣旨賛同
し、職場から頂いた善意を基金へお渡しした。
とのお話がありました。引き続き下記に示す議題について審議確認を行い、満場
一致で確認されました。これにより2017年総合労働条件改善闘争がスタートしまし
た。今後の労使交渉の状況は、機関紙等でタイムリーに情報発信していきますので
ご確認よろしくお願いいたします。

山本執行委員長

第17期 第2回支部委員会報告

< 報 告 事 項 >
<報告確認事項>

< 審 議 事 項 >

2016年12月1日付 半導体ビジネスユニットにおける組織変更について（ＰＳＣＳ労組本部 意見書）
①第17期 長岡京支部体制および各種役員・委員選出に関する件
②支部活動報告（2016年10月～12月）
③支部会計報告（2016年10月～12月）
【第１号議案】『PSCS労働環境整備に関する答申批准に関する件』に対する支部見解（案）について
【第２号議案】闘争体形確立・争議協定に関する件について
【第３号議案】『２０１７年総合労働条件改善闘争に関する件』に対する支部見解（案）について
【第４号議案】２０１７年度カレンダー設定について
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年度末は取捨選択する好機

新年度のスタートに向け、チャレンジするテーマや新規に始める事柄を考えてい
る人も多いことでしょう。未来に向かって新たなことに着手するのも大切ですが、
現在の仕事やプライベートでムリ、ムダがないかを冷静に点検し、取捨選択してい
くことが大切です。
仕事や人生を充実させるキーワードは、「選択と集中」です。「今現在とこれから」

という未来の時間に焦点を合わせて考え、経営資源（ヒト、モノ、カネ、情報、時間）
を本当に大切なことに集中させることができれば、後悔しない人生を送ることがで
きます。
仕事も人生も「判断して、決断して、行動する」ことの連続です。「やることを決め

る」「やめることを決める」「やらないことを決める」など、年度末を取捨選択するタ
イミング（好機）ととらえ、現状を冷静に分析してみましょう。

一般的に「やめる」という言葉は、消極的でマイナスの印象を与える傾向がありますが、未来の発展につながるもっと
も重要な意思決定なのです。「トレードオフ」とは、一方を追求すれば他方を犠牲にせざるを得ないという二律背反の状
態・関係のことです。やめる、またはやらない代わりに得られることがあれば、とても前向き
な意思決定といえます。
「経営が厳しくなってから『やめる』決断をするのでは遅い。経営が順調にいっていると
き、業績がいいときこそ冷静になって経営資源の無駄遣いをしていないか目を光らせるこ
とが大切だ」、不況においても業績がアップしている経営者が、このようなことを語っていた
のが印象的でした。日常の忙しさや目先のことに振り回され、大きなダメージやリスクが発
生しない限り、「やめることとそのタイミング」を冷静に考える時間を自らもたない＝タイミ
ングを逃してしまう、というのが現実ではないでしょうか。
本来はやらなくてもいいことや惰性でやっていることを整理し、新年度にムリ、ムダを繰り
越さず、やるべきことや達成したいことに思い切り集中できるよう準備をしていきましょう。

　｠「やめる」決断をするときは、始めたときの思いや積み重ねてきたことに
対する愛着、費やしてきた時間やコスト、人間関係のしがらみなどがあってな
かなかやめられないものです。前向きな意思決定と分かっていても、なかな
か勇気ある一歩を踏み出せないケースもあるでしょう。今まで実施した研修
の中で、「やめる」という意思決定のタイミングを遅らせる要因として、

1. なんとなくうまくいっている
2. 今とくに問題がない状態が続いている
3. 今やめなくてもまだ大丈夫だろうという楽観視（予測・判断の甘さ）
4. めんどうな交渉が必要なのでおっくうだ
5. 今までやってきたことを否定することになるので避けたいというプライドが邪魔をする
6. 周囲の目、世間体が気になる
7. 相手とのしがらみ・人間関係の情が絡む

という意見が多く挙がっています。
時間はあなたの「やめる」という意思決定を待ってくれません。やめるタイミングを逃した際に発生するリスクを冷静

に洗い出し、新年度に向かって一歩踏み出していきましょう。

トレードオフが未来の発展につながる

タイミングを意識して一歩踏み出す！
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未来に向かって未来に向かって
「やめるタイミング」をつかむ！「やめるタイミング」をつかむ！

好機をつかむ！好機をつかむ！好機をつかむ！
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大津市議会の議会改革の取り組みは、早大マニフェスト
研究所による「議会改革度調査２０１５」で、全国１，４６０議
会の回答中、全国で２位（情報共有３位・住民参加３０位・機
能強化１位）ととても高い評価結果となっており、平成２５
～２７年度にはマニフェスト大賞実行委員会が主催するマ
ニフェスト大賞にて３年連続して表彰されるなど、全国各地
の議会から視察に来られて
いる状況です。

今回の視察では、大津市
議会の多くの議会改革の取
り組みの中から、議会ＢＣＰ
とタブレット端末の利活用
（議会ＩＣＴ化）の詳細につい
て学ばせていただきました
ので紹介します。

タブレット端末の利活用（議会ＩＣＴ化）について

大津市議会が議会ＩＣＴ化へ踏み出したきっかけは、平成
２４年９月に議場の放送設備が故障したことです。新年度
予算編成開始の時期とも重なり、議会活性化検討委員会に
て、タブレット端末導入を視野に入れた「議会のＩＣＴ化」の
促進が決定されました。そして、第一期議場ＩＣＴ化改修が平
成２５年４～５月に行われ、赤外線マイクシステム、ハイビ
ジョンカメラ、音声・テロップ・カメラの操作が一括可能な
タッチパネルソフトなどが導入されました。次に第二期議場
ＩＣＴ化改修が平成２６年１～２月に行われ、１５０インチ大型
スクリーン、プロジェクター、議員の個別賛否表示システム
の導入が行われました。

これらのＩＣＴ化改修により、前面の大型スクリーンに動画
や画像等を質問席からの送信や議員の個別賛否の表示が
可能になったこと、インターネット議会中継画面に議員の通
告内容が表示できるようになったことなど、市民に開かれ
た分かりやすい議会に大きく寄与する議場へと生まれ変わ

りました。加えて、「議会の見える化」「議会運営の効率化」
を推進するために、会議（同期）システム・グループウェア・議
場内通信システム・クラウドを活用して、平成２６年１１月通
常会議からタブレットの活用が開始されました。

これまで議場内での捕捉資料が必要な場合は議員・執行
部・傍聴者用に１００部を印刷していましたが、インターネッ
ト議会中継の閲覧者には見えない、カラーコピーの場合は
多額の費用が発生するなどの課題がありました。しかし、タ
ブレットの活用により、現在では大型スクリーンに質問席か
らタブレットでプロジェクターに投影することで、ペーパー
レス化、傍聴者等からの高評価（大きさ、見やすさ）、イン
ターネット議会中継の閲覧者が大幅に増加するなどの効果
が表れています。

長岡京市議会においても、現在議会運営委員会にて議会
ＩＣＴ化へ向けたタブレット端末の導入の検討を進めていま
すが、全国的にトップランナーである大津市議会の議会ＩＣＴ
化へ向けた取り組みはおおいに参考となるものでした。今
回訪問した議会改革度ランキング全国２位の大津市議会
から学ばせていただいたことは、貴重な経験であり、実際に
見て聞いて学んだことを、長岡京市議会改革に活かせるよ
うに取り組みを進めてまいります。 

皆さまがお住まいの地域での暮らし改善として、暮らしに
かかわる困りごとがありましたら、どんなことでも結構です
ので「暮らし相談」へお気軽にご相談ください。長岡京市以
外の自治体においてもＰＧＵ組織内議員団の仲間や、電機
連合・連合の組織内議員、民進党の友好議員が全国にいま
すので、「暮らし相談」への相
談内容は、どこの地域やどの
ような内容でも、まずは”進藤
ひろゆき”まで連絡してくださ
い。相談については毎月定例
の暮らし相談会だけでなく、
いつでも結構ですので下記
連絡先までお願いします。

▲議場で説明を聴かせて
いただきました
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２／７(火)に滋賀県大津市議会へ、私が委員長を務める議会運営委員会と、
議員政策研究会災害時議会対応分科会と一緒に合同視察に行ってきました。

議会運営委員会の視察に行ってきました。

進藤ひろゆき活動報告
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第17期・第18期 役員コラム
長岡京支部

藤 岡 執行委員マニュファクチャリングセンター
製造技術統括部

今期から長岡京支部で執行委員をさせていただいております藤岡です。
まずは、簡単に自己紹介をさせて頂きます。私は旧PIDDSCに入社し、亀岡の事業場でリードフ

レームの表面処理技術の開発業務を担当しておりました。2007年からは栃木県・宇都宮の事業場へ
異動となり約2年ほど過ごしました。その後長岡京へ異動となり、半導体の組立に関連する、パッケー
ジの開発や評価・解析関連の業務を行ってきました。2015年度からは、新たにCAE解析業務に携わ
り、現在は応力シミュレーションを中心とした業務を行っています。
就職と同時に京都に住み、非常に魅力的な土地であると実感しています。特に四季折々の美しい
情景には言葉では表せないくらいのものがあり、休日などのリフレッシュにはとても最適です。
そこで、身近でお勧めの場所をご紹介させていただきたいと思います。これからの季節には最適
ではないかと思いますので、機会があれば是非訪れていただきたいと思います。

最後になりますが、長岡京支部において今期から初めて執行委員をさせていただくこととなり、
PSCSUでも数少ない女性執行委員ですので、男性・女性問わずに生き生きと働ける環境作りを実現
できるように、組合活動に取組んで参りたいと思います。今後ともどうぞよろしくお願い致します。

京都府八幡市に位置する木津川と宇治川を分ける背割堤
は、春になると沢山の桜が咲き、一面がきれいなピンク色に
包まれる美しい国営公園です。芝生の広場や展望所や約１.
4kmにわたって続く桜並木道があり、春には約250本の「ソメ
イヨシノ」が咲き誇っています。その満開の桜のトンネルはと
ても圧巻です。また、2017年3月25日には桜並木を高さ約
25mから一望できる『さくらであい館』がオープンするそうで
す。

有名な『祇園のシダレザクラ』のあるお花見名所です。池の
中心として茶店等が点在する園内に「祇園の夜桜」として有名
なシダレザクラが咲き誇ります。その他、数種類のサクラの木
が約650本も植樹されており、ライトアップされた夜桜も大
変美しいです。

京都市左京区一乗寺にある寺院です。本堂前には、水琴窟
が置かれており妙音を聞くことができます。
庭園には、禅の悟りにいたる道筋について牛を追う牧童の
様子が書かれた「十牛図」を題材にして造られた「十牛之庭」
や洛北で最も古い池と言われる栖龍池があります。さらに、山
上には徳川家康を祀った東照宮もあり、裏山からは京都市内
を展望できます。春は新緑、秋は紅葉の名所で燃えるような
赤色で埋め尽くされます。葉が散った後には一面に広がるも
みじの絨毯を見ることができます。

私のお勧め

淀川河川公園背割
堤地区の桜

円山公園の桜円山公園の桜円円円山公公公公園のののの桜桜公円円円円円円円円円円円円円円 桜桜桜桜桜桜桜桜桜桜桜桜桜桜円山公園の桜

圓光寺圓光寺圓光光光光光光光光寺寺寺寺光圓圓圓圓圓圓圓圓圓圓圓圓圓 寺寺寺寺寺寺寺寺寺寺寺寺寺寺圓光寺
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ライフデザインセミナー開催報告

2月1日(水)に、今期2回目のライフデザインセミナー「知って備える：高齢者
の財産管理」を開催しました。
親にまつわるお金のトラブルは子世代には関係ない、関わりたくないと考え
ているかもしれませんが、親の財産が大きく毀損すると本人はもちろん、その後
の介護や相続を通じて子世代にも大きな影響を及ぼす可能性があります。
過去の事例とその対策を知っておくことで、将来発生するかもしれないトラブ
ルの未然防止を図りたいものです。
今回も塚原哲先生(生活経済研究所長野)をお迎えし、事例を交えて丁寧に解
説して頂きました。

このセミナーを機会に、親族とのコミュニケーションをとることでトラブルの未然防止に役立てて頂ければと思い
ます。場合によっては、既にトラブルにはまっている親を救えるかもしれません。
トラブルにはまった親は子供には相談しにくいとのこと。また、親がトラブルにはまったことを知った子供は親を責
めがちとのこと。まずは、一般的な話として「世間では○○というトラブルがあるらしいね」と会話を始めてみてはい
かがでしょうか。

福祉一斉募集時期の前に、生命保険や共済の証券
の見方について学び、具体的な共済商品の内容も理
解しましょう。
こちらも是非、ご参加をよろしくお願い致します！

3月29日(水)「生命保険証券の見方・考え方」
4月1日(土)　共済セミナー（タイアップ企画）

あなたは損をしているかも・・・
知って得する「お金の話」
～パナソニック専用の四輪駆動プラ
ン、誰もその魅力を理解していない～

トラブルが発生する背景と対策事例と解決方法

事例として、金融機関からの不適切なセールス、親族
が後見人の立場を利用して財産を私的流用、相続人の
兄と妹のこれまでの確執、詐欺や悪質商法など、どこか
らトラブルが発生するかは予想ができません。

もし金融機関に関わるトラブルであれば、ADR（裁判
外紛争解決手続）機関を利用することで解決できる可能
性があります。

高齢になると、お金の管理そのものを煩わしく感じて
しまったり、トラブルになっていること自体を認識できて
いないこと、また、親族間のコミュニケーション不足によ
りお互いの考えが分からないまま、自分の都合の良いよ
うに解釈していることなどがあります。トラブルを防ぐた
めには親だけではなく、自分の兄弟姉妹を含めた親族
間の普段からのコミュニケーションが重要です。

自分たちだけでの対応が難しいと感じる場合は、公的
機関や公的制度を利用することで、親の財産の使途を
見える化することを考えてみても良いのではないでしょ
うか。

ライフデザインセミナー開催報告

知って備える：高齢者の財産管理
～財産トラブルの防止策と子世代の関わり方～

生活経済研究所長野

塚原哲先生

●ちょうど思案中だったので、いいタイ
ミングのセミナーでした。
●親や兄弟とも共有しておきたい内容
でした。
●ADRという制度があり、トラブル発生
時に利用できることが分かりました。

参加者
の声

（一部編集）

次回開催予告
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矢田わか子の政策コラム① 『暮らす』
～「配偶者控除」に関する制度改正について～

今号より、矢田議員が掲げている政策の３本柱「働く」「暮らす」「育てる」の中から、
国会で審議されているホットな話題を中心に、政策コラムを掲載していきます。

今後も衆参の予算委員会などの場で、さまざまな税制改正の是非が論議されることになります。
勤労者にとっては生活に密着した身近な課題ですので、ぜひ注視していただきたいと思います。

所得税の「配偶者控除」の制度改正が注目されています。わが国における共働き世帯の割合は年々増加し、
1990年代には専業主婦世帯数と共働き世帯数がほぼ同数となりました。そして2015年時点では62%（※）が共働
き世帯となっています。

生活を共にする家族が増えれば増えるほど必要なお金が増
えることで生活が大変になります。そのことに配慮して、税負担
を軽くする制度を『所得控除』といいます。
その中で、妻（もしくは夫）が無収入あるいはアルバイトや
パートである年収103万円以下である場合、受けることができ
る所得控除が『配偶者控除』です。

このような環境の中で、安倍内閣は、現在の
「配偶者控除」制度が主婦の就業意欲を削ぎ、
パートタイマーの就労時間を制約していると
し、現在の非課税の上限年収を引き上げ（103
万円→150万円に）、150万円から201万円まで
は控除額38万円を段階的に引き下げながら
控除を適用する制度改定（左の「図」を参照）
を行いました。
しかし、この制度改定だけでは、すぐさま働く
女性が増加することにはつながりません。なぜ
なら一例として、夫の社会保険の被扶養者とさ
れる年収130万円の年収ラインで判断する傾
向があるからです。
したがって、控除される枠は拡大されたもの
の、現状は、誰もが働きやすい環境整備が十
分に行われたとは言えません。

（※）2016年9月9日財務省発表資料「これまでの政府税制調査会の取組」より

「矢田わか子」
活動報告

矢田
わか子議

員からのメッセージ

 
 
 

配偶者
控除
(38万円)

(最高38万円) 
収入に応じ段階的に減額 

配偶者特別控除 
38
万円 

0  103
万円 

150
万円

201
万円

配偶者控除って何？

図：配偶者控除拡充のイメージ

配偶者の給与収入 
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1 月経営概況

PSCS 半導体BU 電子部材BU PSCS 半導体BU 電子部材BU

計画比 前年比

95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら売上計画に対して

2017.3.6Azalea

日立グループ連合より、加盟組合である日立オートモティブシステムズハイ
キャスト労組の組合員のお子さんである「中川西 祐綺（なかがわさい ゆき）ちゃ
ん（１歳）」が原因不明の難病「拡張型心筋症」により闘病中であり、早期に心臓
移植をしないと助かる見込みがないことから、海外での移植を行うためにかかる
費用（約２億９０００万円）に対する支援の要請がありました。

集まった支援カンパ金は、ＰＳＣＳＵ本部より｢ゆきちゃんを救う会｣
へお渡しし、日立グループ連合より支援に対するお礼の連絡を頂き
ました。皆様のご協力、誠にありがとうございました。

カンパ金額：381,455円
(PSCSU長岡京支部)

「ゆきち
ゃんを救う会」への支援カンパの

ご協力ありがとうございました！
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□  ①第17期 第2回支部委員会報告
□  ②好機をつかむ！タイミングマネジメント術
□  ③進藤ひろゆき活動報告
□  ④第17期・第18期 役員コラム
□  ⑤ライフデザインセミナー開催報告
□  ⑥矢田わか子活動報告
□  ⑦ゆきちゃん支援カンパお礼
□  ⑧1月経営概況
□  ⑨HPリニューアル & アンケート

お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2017.3.6  第103号

E-mail pidungk_kouhou@ml.jp.panasonic.com
ご応募いただいた方から抽選にて
パナソニック製品などを進呈します 応募期間 2016年8月号 ～ 2017年7月号

抽選 2017年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０１7年3月31日（金）

応募方法

応募用紙を組合窓口の抽選箱へ入れていただくか
組合役員へお渡し下さい。
応募用紙の内容はメールでも受付けております。
メールでのご応募は下記アドレスへお送り下さい。

AzaleaAzaleaAzalea

2017.3.6Azalea

　2月20日にPSCS労
働組合の新しいHPが
立ち上がり、長岡京支部
HPもPSCS労働組合
HPに移動しました。
支部機関紙Azaleaの
アンケートや長岡京支
部へ問い合わせもHP
から可能になっていま
す。

HPアドレスやID・パスワードは
Azalea表紙のオビに記載して
います。

ここに記載

旧HPは、
2017/3/末まで
アクセス可能です。

◆長岡京支部HP

長岡京支部の新HP開設のお知らせ

アンケートの
お願い


